
Ratsmitglied van Deel: 
Haben die Bürgermeister mit dem Bahnhofsmanagement in Bezug auf die Probleme mit der 
Regionalbahnlinie 23 Kontakt aufgenommen? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Am 13.12.2011 haben sich die Bürgermeister der Kommunen Alfter, Rheinbach, Swisttal und 
Meckenheim in einem gemeinsam verfassten Schreiben an das Bahnhofsmanagement in Bonn 
mit dem nachstehenden Text gewandt: 
 
„Anrede, 
 
insbesondere aufgrund von Umstellungen auf ein elektronisches Stellwerk ist es zu 
andauernden Störungen der Regionalbahnlinie 23 gekommen. 
Die Beschwerden über diese nunmehr seit September anhaltenden Störungen häufen sich und 
laufen verstärkt auch bei uns als den am meisten betroffenen Kommunen auf. Auch haben die 
Fahrgäste wenig Verständnis für den immer häufigeren Einsatz älterer DB-Züge als Ersatz für 
den DB-Zug ,,Talent". 
Sicherlich können wir Verständnis dafür aufbringen, dass es bei einer solchen Maßnahme 
kurzfristig zu Verspätungen und zu Zugausfällen kommt, allerdings können wir nicht die 
nunmehr seit über zwei Monaten anhaltenden Dauerstörungen und die damit verbundenen 
Probleme unserer Bürgerinnen und Bürger hinnehmen. 
Eine funktionierende Bahnanbindung ist ein wichtiger Standortfaktor für unsere Kommunen. 
Nicht zuletzt leidet aber auch das Image der Bahn, so dass die Behebung der noch vorliegenden 
Probleme letztendlich auch ein Anliegen der Deutschen Bahn AG darstellen dürfte und Priorität 
bei der Behebung genießen muss. 
Wir bitten Sie daher im Namen aller Bürgerinnen und Bürger mit Hochdruck an der Beseitigung 
der technischen Probleme zu arbeiten.“ 


